
新年明けましておめでとうございます。 

 会員の皆様には、お健やかな新春をお迎

えのことと心からお慶びを申し上げます。 

 今年の干支は、乙巳（きのとみ）です。

「努力を重ね、物事を安定させていく」と

いう意味合いを持つ年とされています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て」が本年４月２日に施行されます。これ

からも、販売事業者は法令順守をしていた

だき、ＬＰガス業界がお客様に選ばれ続け

ますようお願いいたします。 

２０２５年も、公益事業であるＬＰガス

の安定供給を通じて県民の福利厚生に貢献

し、そのことがＬＰガス業界の発展につな

がるとの信念を持って協会の事業活動への

ご理解とご協力をお願い致します。 

なお、千葉県では、年初から第三次千葉

県ＬＰガス料金負担軽減支援事業が開始さ

れることが予想されます。会員の皆様には、

又、大変なお手数をお掛け致しますが宜し

くお願い致します。 

 結びに、皆様方の事業の益々ご発展とご

健勝を祈念いたしまして新年のご挨拶とさ

せて頂きます。 

 

 会員各位には、当協会の活動に対し、格

別のご支援、ご協力を賜り、心より御礼申

し上げます。 

 ２０２４年は、エネルギー環境が大きく

変化する中、ＬＰガス業界の役割が問われ

る年となりました。 

協会では、ＬＰガス供給に関して、平時

は勿論のこと災害時における迅速な対応

や、地域密着型エネルギーの安定供給体制

の強化、県内の皆様に「安心」と「信頼」

をお届けする努力をしてまいりました。 

 また、ＬＰガスの商慣行是正に向けた「液

化石油ガスの保安の確保及び取引の適正化

に関する法律施行規則の一部を改正する省

令」が施行されました。「過大な営業行為の

制限」と「ＬＰガス料金等の情報提供」が 

７月２日に施行され、「三部料金制につい 
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毎月 10日は保安の日 

新年を迎えて 

業界最新情報は協会ＨＰの活動便りから！  

小 倉  晴 夫 

協 会 長 

鵜 沢  宜 広 

筆 頭 副 会 長 
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お客様のため、地域のために商い、喜ばれ

る事業を行っている会員の皆様のお役に立

てるように、これからも我々総務委員会は、

事業を行って参ります。 

また、協会では令和５年度から労働安全

法関連の独自講習（テールゲートリフター

特別教育）も開催しております。会員の皆

様におかれましては、是非「オールガス化

住宅」や「エネファーム」などのＬＰライ

フ（共済）販売促進支援金などをご活用の

上、事業経営にお役立てて頂ければ幸いで

す。 

結びに皆様の事業の益々のご発展とご健

勝を祈念申し上げまして、新年の挨拶とさ

せて頂きます。 

 

 

さて、総務委員会は、協会運営の全てに関

わる事業をまとめる大変重要な委員会であ

ります。 

令和６年度は、まず３月から５月に掛けて

第二次千葉県ＬＰガス料金負担軽減支援事

業を実施いたしました。この事業には第一次

から引き続き会員の皆様にご協力いただき、

無事に完了することができました。 

他にも令和４年度から始めている、ＬＰガ

スを普及するためのイベント「ＬＰガスフェ

ア」も引き続き「道の駅みのりの郷東金」に

て山武・海匝・印旛支部の皆様にご協力いた

だき、開催いたしました。 

止まることのない物価の高騰によって、あ

らゆる消費活動が抑えられていくこの状況

は、我々の経営環境にとって大変厳しいもの

となっています。上記のような活動を通し、 

当協会のホームページ上では、会報「炎

の仲間」とは別に、「活動便り」というも

のを掲載しております。「活動便り」は会

報とは違い、随時最新情報を掲載していま

す。更に発刊時期の都合上会報に掲載でき

なかった内容も掲載しています。今年度

は、山武・海匝・印旛支部で開催した「Ｌ

Ｐガスフェア２０２４」や各支部で参加し

た防災訓練など、様々な催し事について掲

載しておりますので、紙面で会報をご愛読

いただいている方々もぜひホームページ

上からも閲覧していただきたいと思いま

す。 

今までも紙とホームページ上の両方か

ら会報を発信してまいりましたが、ペーパ

ーレス化の為にも今後の広報委員会の活

動は「活動便り」のようにデジタルでの広

報活動も積極的に行っていきたいと考え

ております。今までこういったものに馴染

みがなかった会員の方にも是非有効活用

していただきたいと思いますので、ぜひ一 

度、ご覧になってみて下さい。ご意見・ご

提案がある方がいらっしゃいましたら、ぜ

ひ当協会までご連絡ください。 

また協会ホームページ上では、オンライ

ン化となった各種講習で用いるテキスト類

や帳票類、ノベルティグッズなどを注文で

きるＥＣサイトがあります。日頃の業務や

お客様へのサービスに是非とも当協会ＥＣ

サイトをご活用ください。 

 協会のホームページには、行政の動向、

全国ＬＰガス協会からのお知らせなど皆様

の業務に有用な情報がたくさん掲載されて

います。質量販売緊急時対応講習やテール

ゲートリフター（ＴＧＬ）特別教育座学講

習会などのお申込みもホームページ内から

行えます。ぜひ利用していただきたいと思

います。 

結びに、皆様の事業の益々のご発展とご

健勝を祈念申し上げまして、新年の挨拶と

させて頂きます。 

 

謹んで新年のお慶びを申し上げます。会

員の皆様におかれましてはお健やかに新年

をお迎えのことと存じます。 

日頃より当協会会報とホームページをご

覧いただき誠にありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年の年頭に

あたり、謹んで新年

のご挨拶を申し上げ

ます。 

貴協会におかれま

しては、平素より販

売事業者に対する保

安教育や保安講習会

などを行っていただ 

さて、昨年元日には能登半島地震が発生

し、同じ半島という地理的特性を有する本県

にとって大きな教訓となりました。これを踏

まえ、県では、孤立集落対策や避難所の運営

体制の確保、緊急輸送道路の確保等に取り組

んでいるところです。 

今後も、市町村やライフライン事業者等と

の連携を強化するほか、デジタル技術を活用

した被災者支援を推進するなど、防災県・千

葉を確立してまいります。 

御承知のとおり、液化石油ガスは、環境に

やさしく、利便性が高く、災害にも強いエネ

ルギーとして、産業活動や県民生活で広く利

用されていますが、一方でガスの漏えいによ

る爆発や火災、不完全燃焼による一酸化炭素

中毒といった事故が発生しています。 

県としましては、今後とも貴協会と連携を 

図りながら液化石油ガスの事故防止に努め

ていきたいと考えておりますので、より一層

の御尽力を賜りますようお願いいたします。 

国の『ＬＰガス災害対策マニュアル』では、

近年の災害の激甚化を踏まえ、水害対策及び

雪害対策の記載内容の充実が図られていま

す。同マニュアルをご活用いただき、会員の

皆様におかれましては、より一層の事故防止

対策に取り組んでいただくよう、お願いいた

します。 

 県としましても、安全で安心な千葉県の構

築のため、引き続き皆様の活動を支援してま

いりますので、よろしくお願いいたします。 

結びに、貴協会と会員の皆様の益々の御発

展と御安全を祈念して、新年の御挨拶とさせ

ていただきます。 
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新年の御挨拶 

千 葉 県 

防災危機管理部長 

添 谷  進 

小 沢  正 順 

総 務 委 員 会 

委 員 長 

 

デジタルを用いた 
広報活動を！ 

鵜 沢  宜 広 

総務・中核充填所 

担 当 副 会 長 

髙 木  秀 夫 

広 報 委 員 会 

委 員 長 

木 内  正 義 

広 報 委 員 会 

担 当 副 会 長 

 

消費者の為の活動を！ 

くとともに、災害対策基本法等に係る指

定地方公共機関として、本県の災害対策

の一翼を担っていただくなど、県政の推

進に格別のご高配をいただき、厚くお礼

申し上げます。 

 

謹んで新年のお慶びを申し上げます。会

員の皆様におかれましてはお健やかに新

年をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

 



す。羨ましい限りですが、ローリーの手配

に苦労している様です。 

 ２０２４年の大型車問題では、都心のス

タンド向け配送は道の混雑や狭い場所も多

いため敬遠されがちです。配送も色々と条

件が変わり、繁忙期には希望通り運んでも

らえない場合もあります。そのため運送会

社が純プロパンの方が運びやすいとの事で

議論されていますので、千葉県とは少し事

情が違います。場所によって問題も様々で

すが、重要なインフラとして業界全体で協

力し合って頂きたいと思います。私も非力

ながらも尽力して参りますので、宜しくお

願い申し上げます。 

 結びに、自動車支部の益々の発展と皆様

方のご健勝を祈念いたしまして新年の挨拶

とさせて頂きます。 

 

ました。 

 また、各地の紛争も収まれば原油価格や

天然ガス、輸入食材などの価格も落ち着き

ます。トランプ大統領に対する期待は大き

いのですが、それ以上に懸念も多くありま

す。予想通りに行かないのがトランプ政権

だと思っています。 

 話は変わりますが、最近では都内のⅬP

ガススタンドでも純プロパン化の議論をし

ております。都内のスタンドは充填所併設

が少なく、タクシー会社併設のスタンドが

多くあります。タンクは１基で問題は無い

のですが、都内のタクシーは帰庫満タンが

基本で、夜中から明け方に来客のピークを

迎えます。販売量は千葉県に比べ非常に多

く、そのため大手２４時間営業のスタンド

では、夕方にローリーを受入れしても早朝

に受入れないと売切れてしまう所もありま 

した。会員の皆様のご協力によって本講習会

の総受講者数は９６２名となり、ＷＥＢを併

用しつつも９会場で開催した令和５年度の

総受講者数１,０１６名と遜色ない結果とな

りました。 

当協会では平時における放置並びに流出

ＬＰガス容器処理方法を検討しており、協会

をハブとして、支部・販売店が容器を回収・

運搬して処理施設まで届ける、そして協会で

容器処理費用を負担するという事を検討し

ております。現在慎重審議を進めている最中

ではありますが、消費者が安全安心してガス

を使っていただけるよう、我々保安委員会は

これからも事業を行ってまいります。 

日頃の業務で皆様お忙しいと思います 

が、一歩一歩設備を改善し、保安の確保にご

協力くださいますようお願いいたします。 

結びに、皆様のご健勝とご発展を御祈念申

し上げ、新年のご挨拶とさせて頂きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年あけましてお

めでとうございます。

会員の皆様には、お健

やかな新春をお迎え

のこととお喜び申し

上げます。また、日頃

より事故防止に努め

て頂き有難う御座い

ます。 

さて、アメリカでは

今月２０日からトラ

ンプ政権が正式に始 

新年明けましておめでとうございます。 

 会員の皆様におかれましては健やかな新

春をお迎えのこととお喜び申し上げます。 

保安委員会では、ＬＰガス供給設備の災

害対策を改訂災害対策マニュアルに掲げら

れた次の３項目の徹底と推進を図ることと

しております。 

 

 

 

①ガス放出防止器又はガス放出防止型 

高圧ホースの導入 

②容器ベルト（または鎖）の２重掛け 

の徹底 

③底部腐食防止措置の推進 

 

 これら３項目は毎年この会報新年号の

場で謳っており、取り組んでいる販売店も

多いことでしょう。しかし全ての販売店が

実施できているわけではありません。令和

６年１月１日に発生した能登半島地震が

発生したように、いつ何時起こるかわから

ない災害、それも大災害と呼べるようなも

のに備える為にも、上記３項目の徹底と推

進にご協力いただき、より一層の保安確保

をお願い致します。 

 また、毎年各支部にて開催している県指

定保安講習会ですが、令和６年度は WEB

開催（オンデマンド形式）をメインとし、

会場開催はガス石油会館のみといたしま 
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池田 愛一郎 

保 安 委 員 会 

担 当 副 会 長 

大規模災害に備えた 
保安の確保を！！ 

秋 元  利 文 

取 引 適 正 化 

委員会担当副会長 

鶴 岡  秀 男 

取 引 適 正 化 

委員会委員長 

消費者を守るために！ 

泉 水  栄 二 

スタンド委員会 

委 員 長 

正に向け、液化石油ガスの保安の確保及び取

引の適正化に関する法律施行規則の一部を

改正する省令が公布されました。その後７月

２日には、過大な営業行為の制限とＬＰガス

料金等の情報提供に係る省令が施行されま

した。本年４月２日には、三部料金制の徹底

（設備費用の外出し表示・計上禁止）に係る

省令が施行され、全ての契約が対象となりま

すので、会員各位はもとより消費者に認識を

してもらうことが必要です。 

改正省令が公布されてから、一般社団法人

全国ＬＰガス協会（以下「全Ｌ協」という。）

では、ＬＰガス販売事業者自らが改正省令を

遵守することを宣言（以下「自主取組宣言」

という。）するよう理事会で決議し、全国に

呼び掛けています。１１月末で自主取組宣言

については、現在、約１，６００社(所)が宣

言を行っているが、全国の販売事業者数は約

１６，０００社その大半が中小零細業者であ

ることから、約１０％しか宣言をしていない 

ことになります。千葉県では、２８会員が

宣言しています。 

また、公布から施行までに自主取組宣言

をした販売事業者に対して、そこを狙い撃

ちして駆け込み的な営業をやっているとい

う報告が寄せられていました。正直者が馬

鹿を見ないように行政当局には、しっかり

とご指導をしていただきたいと思います。 

また、当委員会では、競合するエネルギ

ー対策を検討していますが、その一つであ

る一都三県競合エネルギー対策委員会は、

ある意味では役割を終えました。ただし、

一都三県協会の役員が集まる場は、意見交

換をするには大変有意義な委員会です。発

展的に活動の範囲を「ＬＰガス商慣行是正

等委員会」として、意見交換を行うのも一

考でしょう。 

結びに、皆様方の益々のご発展とご健勝 

を祈念いたしまして新年の挨拶とさせて頂

きます。 

安 野  晃 造 

保 安 委 員 会 

委 員 長 

スタンド業界の今後 

まります。ガスを販売している我々として

は今後の動向が大変気になります。前回の

トランプ政権では、シェールガスの生産が

大幅に増え価格が下がり安定供給されてい 

 

新年あけましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましてはお健やかに新

春をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

取引適正化委員会では適正な取引により

消費者から信頼され、業界の安定かつ健全

な発展を図り、以て地域社会の健全な発展

に寄与する為に活動しております。 

昨年４月２日にＬＰガス業界の商慣行是 



い込んでくるため、私たちは通称“秋のツ

アー”と呼び、この一ヶ月間を全力で駆け

抜けます。 

会場での練り歩きでは、千葉県ＬＰガス

協会とカトレンジャーＺがコラボしたシ

ールのお陰で子供たちに大人気でした！ 

約７万人が訪れる“栗源のふるさといも

祭”でのヒーローショーで、会場内の子供

を一人ずつステージに上げてクイズをす

るコーナーがあり「ＬＰガスは空気より軽

い？重い？」というお題に対して６歳くら

いの男の子が即答で「重い！」と言ってく 

れた時は、驚きと同時に悪役キャラを忘れ 

て感動したのを覚えています。 

日頃の周知やイベントでの保安啓発、さ

らには青年委員会の火おこし授業など、会

員の皆さんの地道なＰＲ活動が正に証明

された瞬間でした。 

嬉しさのあまりトリのオミザイルで無

理をして、ダンス中にギックリ腰をやりま

した。（この会場で２度目…） 

皆さん今年もご安全に！ 

 

平山 聡 記 

 

い、流行前の活動を取り戻していくことが序

々にできるようになった年である、と思い 

ます。 

 まず、２０１９年以降実施することができ

なかった研修会を令和６年は実施いたしま

した。能登半島地震が発生した石川県金沢市

へ訪問し、現地のＬＰガス使用状況の視察や

委員並びにＯＢとの意見交換を行いました。 

次に、これからのガス業界に影響を与える

液石法省令２０２４年改正内容について勉

強会を実施いたしました。講師には四五六法

律事務所の橋本吉弘弁護士をお招きし、内容

は、①過大な営業行為の制限、②三部料金制

の徹底（設備費用の外出し表示・ 計上禁止 

新年あけましてお

めでとうございま

す。会員の皆様にお

かれましては、お健

やかな新春をお迎え

のこととお慶び申し

上げます。また日頃

より中核充填所委員

会の活動にご協力い 

 

）、③ＬＰガス料金等の情報提供、の３点

についてお話しいただきました。この勉強

会内容はこれからのガス業界の中で必ず

問題となる事柄であり、これからの対応に

ついて委員会内で検討する良い機会とな

りました。 

また令和７年２月８日には２０１９年

以降活動ができなかった「炎の出前教室」

を開催することとなりました。今回の出前

教室は初めての開催場所となる「松戸青少

年会館」での開催で、我々青年委員会も気

合十分で望む所存です。 

結びに皆様の商売繁盛とご健勝を祈念

し新年のご挨拶とさせていただきます。 

 

新年明けましておめ

でとうございます。 

会員の皆様におかれま

しては、お健やかに新

春をお迎えのことと存

じます。 

日頃から青年委員会

の活動にご理解とご協

力をいただき深く感謝 

申し上げます。 

 今年度はコロナウイルス流行当時とは違 

ただき御礼申し上げます。 

 ２０２４年１月１日、石川県能登半島を震

源としたマグニチュード７.６、最大震度７

の地震が発生し、地域に多大な被害をもたら

しました。能登４市町のＬＰガス充填所３か 

香取支部の各地

域では、秋になると

産業祭や農業祭が

毎週のように開催

されます。 

  私が代表を務める劇団オミザイルも、

日本一ヘタなダンスユニット【オミザイ

ル】を筆頭に、香取市黙認ポンコツご当

地ヒーロー【ふるさと戦隊カトレンジャ

ーＺ】や、ミドル世代のご当地アイドル

【乙女香取～おとめかんとりぃ～】など

各ユニットへステージ出演オファーが舞 
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～組織の活性化～ 

【青年委員会の今後を見据えて】 

空家の充てん容器は必ず撤去しましょう！  

片 岡  大 輔 

青 年 委 員 会 

委 員 長 

伊 藤  友 一 

中 核 充 填 所 

委員会委員長 

相談にはまごころ 
を込めて対応 

所のうち２か所が被災しましたが、他のＬＰ

基地や充填所等からの応援配送等により、Ｌ

Ｐガスの供給に大きな影響はでませんでし

た。被災エリアのＬＰ事業者のご努力によ

り、「災害時のエネルギー供給の最後の砦」

としてＬＰガスの供給を継続する事ができ、

これは日頃の訓練と、災害を想定した準備が

できていた結果であると考えます。 

 同様の災害が千葉県で発生した場合でも

ＬＰガス供給を継続させる為、当委員会でも

しっかり準備を行って参ります。県内には１

０か所の中核充填所があり、大規模災害時に

充填・配送機能を継続させる為にＬＰガスの

備蓄、長時間の停電に対応したＬＰガス非常

用発設備に加えＬＰガス配送車、車両への充

填設備、緊急用衛星電話を備えております。 

 毎年１回、中核充填所訓練を行っており、 

 

昨年は１０月１６日㈱アストモスガスセン

ター白井事業所にて実施。千葉県、地域の自

治体、消防、当協会の各支部の協力のもと県

内すべての中核充填所が参加し訓練を実施。

千葉県白井市にて最大震度７の地震が発生

し県内全域での停電を想定した状況で訓練

を行いました。非常用発電機を稼働させＬＰ

容器への充填作業、衛生電話での通信、近隣

避難施設へのＬＰガス配送、炊き出し訓練を

実施しております。 

 今年も災害に備え、緊張感をもって関係各

位ご協力のもと準備に努めて参りたいと考

えております。 

 結びに、皆様のご健勝とご発展を祈念申し

上げるととともに当委員会へのご理解、ご協

力をお願いし、新年のご挨拶とさせていただ

きます。 

エネルギーの 
最後の砦として！ 

け開設し、平成元年から経済産業省資源エ

ネルギー庁の補助事業として協会事務局内

にお客様相談所を設置し、一般消費者から

の電話やメールなどによるＬＰガス全般の

苦情や相談への対応並びに当該内容に対す

る液化石油ガス事業者への指導並びに支援

事業を実施しております。 

相談内容としては悪質なガス切替の勧誘

行為、ガス料金の価格、不要容器の処理方

法、また、昨今増加している給湯器点検詐

欺への対応方法など多岐にわたります。 

これらの相談内容をもとに、小倉会長、 

弁護士、県産業保安課、県消費者センター

などと消費者からの相談内容を共有し、適

切かつ円滑に各種相談内容へ対処していく

ことを議論しています。また、毎年２回、

読売新聞に広告を掲載し、相談所に開設を

広くＰＲしており、今後も消費者にＬＰガ

スを安心・安全に使用していただける様に

努めて参ります。 

結びに皆さまのご健勝とご発展をご祈念

申し上げるとともに今後も当委員会へのご

協力をお願いし、新年のご挨拶とさせて頂

きます。 

新年あけましてお

めでとうございます。 

会員の皆様におか

れましてはお健やか

な新春をお迎えのこ

ととお慶び申し上げ

ます。 

さて当相談所委員

会は昭和６３年より

相談所を全国に先駆 

中 野  賢 一 

相談所委員会 

担 当 副 会 長 


